

# EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias  
Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscripción: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 8 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES  
Escudillers Blancs, 3 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES  
Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 680.

## LA FRANCESA

Para **¡¡GOMAS HIGIÉNICAS!!** irrompibles, de las mejores marcas, dirigirse a la más antigua y acreditada casa, CARDENAL CASANAS, 4.

**No más sordos** ¡El milagro hecho, todos oyen! El **ODITON RA-CHÉL**, probado en 30 años práctica Clínica, cura a toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. En Barcelona: 5 ptas.; Segalá; Vidal y Ribas; Busquets; Alsina y otros.

## TEATROS

**GRAN TEATRO BOSQUE** Hoy, sábado, ¡gran acontecimiento! Con motivo del restablecimiento del célebre diestro **José Gómez GALLITO** función en honor y con asistencia del mismo.—Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

### CARMEN

por los colosos **JUAN ELÍAS** (tenor) y **JUAN VALLS** (barítono) y señoritas **CALLAO, D'ORIENTE, MORELLI** y los señores **CORTS, BALCELLS**, etc.—Banda, baile, caballos en escena.—Entrada, 47 céntimos.—Mañana, noche: **Lohengrin**.—Véanse carteles.

## Crónica diaria.

### El asesinato de Jaurès.

Ha causado profunda impresión en España el asesinato del *leader* socialista francés, Juan Jaurès.

En Barcelona, particularmente, tenía el eminente orador republicano francés grandes simpatías. Sus artículos en *L'Humanité* y en otros diarios de Francia eran leídos con gran interés porque estaban saturados de sanas doctrinas de paz.

Ayer mismo *El Diluvio* en su información política traducía varios trozos de un notable artículo publicado anteayer en *La Dépêche* sobre la guerra austro-serbia y abogando por la paz universal. ¡Quién había de decirnos que aquel sería el último artículo del malogrado pensador francés!

Francia, y particularmente el socialismo mundial, pierde en Jaurès su mejor apóstol de la paz. Un criminal ha segado en lo mejor y más florido de su vida la de un hombre bienhechor de la Humanidad.

Los detalles del asesinato los conocen ya nuestros lectores por los telegramas de esta mañana.

Juan Jaurès tenía 55 años. Había nacido en Castres en 1859; era sobrino del almirante Benjamin Jaurès y estaba actualmente considerado como uno de los oradores y uno de los escritores políticos más notables de Francia. Su oratoria era brillante y cálida y su preparación para las luchas políticas, vastísima. Recientemente, en las últimas crisis del Gobierno francés, se había distinguido por su oposición a la ley del servicio militar de los tres años y por su defensa de la organización de la «nación en armas», o sea la creación de una milicia armada.

La muerte de Jaurès puede producir graves trastornos políticos, porque se encontrará faltar el freno de su poderoso prestigio.

Así lo ha reconocido el Gobierno francés, recomendando ante el dolor la calma y el patriotismo de los buenos franceses.

---

## GACETILLA.

Dispuesto por el general director de Cría Caballar y Remonta que el regimiento de dragones de Numancia adquiera 137 caballos, empezará dicha compra el día 10 de Agosto los lunes, miércoles y viernes, de diez a trece, en el cuartel de Alfonso XIII (Hostafranchs), que ocupa dicho regimiento, siendo los caballos de cuatro a ocho años de edad y de 1'52 metros de alzada mínima, encontrándose en estado de doma para ser utilizados en el acto, no admitiéndose yeguas.

El próximo lunes, por la mañana, llegará a esta ciudad la Sociedad filarmónica Unión Musical de Marongo (Argelia), acompañada de sesenta excursionistas.

La Sociedad de Atracción de Forasteros ha pedido al alcalde, señor Boladeres, y éste lo ha autorizado, que se permita a dicha Sociedad filarmónica dar dos conciertos durante su permanencia en esta capital, en la plaza de la Cascada del Parque.

Don Eduardo Calvet, delegado de España en el Comité internacional algodonero, ha recibido del señor Macara, presidente de dicho Comité, el siguiente telegrama:

Federación Inglesa Algodonera ha acordado en asamblea hoy reducir el trabajo de acuerdo con la proposición del Comité.

Esta reducción representa un paro de tres semanas en las fábricas inglesas de hilados de algodón.

Se ha puesto a la venta el número 35 del popular semanario republicano independiente *Los Miserables*.

Su texto lo componen artículos de palpitante actualidad política de Gabriel Alomar, Angel Samblancat, Fernando Pintado, Andrés Nin, Isart Bula y otros.

En la portada aparece una caricatura ridiculizando a don Alejandro Lerroux y en otro lugar el retrato del diputado republicano por Valencia don Félix Azzati.

Este número no desmerece de los publicados anteriormente.

Telefonemas detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar a sus destinatarios.

Madrid, Alejandro Lacour, plaza de Santa Teresa, 23; Madrid, Pallés, Granvía, 465; Zaragoza, Marro Baños, Provenza, 247, 1.º; San Sebastián, Ragoul; Palafrugell, R. Federico, Borrell, 65, 3.º, 1.º; Tudela, Colonia Tafallesa; Linares, Antonio Hernández Pérez, Balmes, 32, 1.º; Mataró, Antonio Torregrosa, herboristería, Carretera Real, número 127, Sans.

Mañana tendrá lugar, a las once de la misma, en el Fomento del Trabajo Nacional la cuarta conferencia de la semana científica, que desarrollará, con motivo de la Exposición de juguetes, el catedrático de esta Universidad doctor don Antonio Vila Nadal; el tema será: «Formación de la tierra; principales especies minerales que constituyen su corteza, superposición de los terrenos geológicos y principales fósiles y nociones generales de la botánica elemental».

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar a sus destinatarios:

Valencia, Mercedes; París, Juana Trullá, Janer, 8; Larache, Guillermina, Fonda Jaimista; Las Palmas, Federico Poels, ronda San Antonio, 73; Tarrasa, Jaime Bagolins, Aragón, 282, principal; Zurich, Ribot; Valencia, Joaquín Villalonga; Glogon, Hijos Matas; Tremp, Miguel Cortijo, Carretera, 208, 2.º; Murcia, Antonio Rico, Méndez Núñez, número 7; Azuaga, Gallego, Fonda Catalana; Mora la Nueva, viuda Llira, Domingo Cuffe, 29; Lieja, Daza, paseo Gracia.

### Conferencias y reuniones.

La Sociedad Unión Nacional de licenciados del Ejército y Armada celebrará reunión general ordinaria hoy, a las nueve y media de la noche, en su local social, rambla de Santa Mónica, 11, principal.

Hoy, a las diez de la noche, la Sociedad de oficiales relojeros celebrará junta general reglamentaria en su domicilio social, calle de Lancaster, 8, principal.

La sección de Ciencias del Ateneo Enciclopédico Popular efectuará mañana una visita al Hospital de San Pablo, a la que se invita a los socios para concurrir a la misma. Punto de reunión, frente a los tranvías de Horta, a las nueve en punto de la mañana.

El Centro de Cultura de Sans, Vallespir, 12, celebrará una conferencia mañana, a las cinco de la tarde, a cargo del profesor racionalista Manuel Badía, el cual disertará sobre el tema «Necesidad de la enseñanza».

Los vecinos de la calle de Aribau, chafán Valencia, celebrarán un baile de orquesta, a cargo de la brillante banda El Arte Musical, hoy, a las nueve y media de la noche, sufriendose un artístico ramo de flores. Una simpática pareja bailará el tango argentino.

El Centro Obrero Aragonés, Mercaders, 26, principal, mañana, a las diez de la mañana, celebrará reunión general extraordinaria en su domicilio social.

Han sido elegidos para formar la Junta consultiva de la Quinta de Salud La Alianza los siguientes señores:

Don Manuel González Villar, don Emilio Junoy, don Juan Molas, don Juan Pich, don Eusebio Corominas, don Alberto Bastardas, don Mariano Foronda, don Pedro Rahola, don José María Bassols, don Julio Marial, don Juan Salas Antón, don Francisco Ripoll, don José Puig de Asprer, don José Tallada y don Santiago Valentí Camp.

La Sociedad de obreros pintores La Recién Nacida, de la barriada de Gracia, hace público que dicha Asociación se ha trasladado a la calle de Santa Agueda, 40, 1.º

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, don Quintín López dará en el Centro Barcelonés de Estudios Psicológicos (Ferlandina, 20, principal) la segunda conferencia pública sobre el tema «Auto-Cultura Psíquica».

La Sociedad de baños de Barcelona La Federación Local ha trasladado su domicilio social a la calle de Ataufo, número 11, principal.

La Sociedad de Tipógrafos Unión Obrera del Arte de Imprimir celebrará reunión general ordinaria mañana, a las once de la misma, en su local social, San Pablo, 83, ensuesuelo.

### Noticia de los fallecidos el día 31 de Julio de 1914.

Casados, 10.	Viudos, 3.	Solteros, 5.	Niños, 17.	Abortos, 4.	Nacidos	} Varones, 16. } Hembras, 14.
Casadas, 1.	Viudas, 9.	Solteras, 3.	Niñas, 10.			

## VIDA REGIONAL.

### BARCELONA

#### SAN ESTEBAN SASROVIRAS.

#### Animación.—La fiesta mayor.

A medida que se acerca la fecha de la celebración de la fiesta mayor más animación se nota en la población. Este año son muchos los forasteros que han venido para asistir a los festejos no sólo de Barcelona, sino también de los cercanos a esta.

El programa ha quedado ultimado en la siguiente forma:  
Día 2.—Por la noche, gran función de teatro por una notable compañía de la capital, que pondrá en escena el drama en tres actos *L'escursó o lo crim del pont del Segre* y el juguete *Els mals esperits*.

Día 3.—A las seis, gran concierto por la masa coral Apolo en su local, que estará artísticamente adornado por el señor Pages de Olesa de Montserrat ejecutando las mejores composiciones de su repertorio, dirigidas por el maestro señor Abdón y acompañadas por

la orquesta Planas, de Martorell; a las diez, serenata frente a la Casa de la Villa y lucidos bailes de Sociedad.

Día 4.—Tarde y noche, grandes bailes de Sociedad en el Salón Apolo y en el entoldado que levantará la Sociedad Centro Agrícola, la cual ha contratado a la orquesta Els Reco-lans, de San Sadurn.

Día 5.—Merienda al aire libre en las fuentes de los alrededores.

PINEDA.

### Accidente automovilista.

Por una falsa maniobra se despeñó en un lugar cercano a esta población el automóvil del ingeniero don Luis Mariano Vidal, cayendo en un campo desde una altura de casi dos metros. Gracias a no haber llegado a dar el coche la vuelta completa salieron del lance el señor Vidal y su chófer con contusiones de poca importancia. Las autoridades y vecinos atendieron solícitos a los lesionados.

## Postal de Nueva York.

### Farragut.

10 de Julio.

Hace pocas semanas Mr. Roosevelt dijo en Madrid:

—No podemos olvidar que el más grande de nuestros almirantes descendía de español.

Este almirante es David Farragut, hijo de un menorquín de Ciudadela y de una americana de origen escocés. Un almirante de ahora, Goodrich, que sirvió a las órdenes de aquél, nos habla de él en un lindo artículo publicado en el *Post*.

Cuenta este distinguido marino que, hace unos diez y seis años, le preguntó, en Boston, Mr. Codes, autor reputado de libros sobre asuntos militares:

—¿Cuál cree usted que ha sido, después de Lincoln, el hombre más notable producido por nuestra guerra civil?

Y habiendo contestado que pensaba que la preeminencia correspondía al general Grant, si bien, acaso, el general Sherman había visto mejor el problema, le sorprendió que mister Codes le replicase:

—Ha sido Farragut. Reconozco el valor de las operaciones de Grant y la extensión de la capacidad de Sherman; pero ninguno de ellos ha contribuido al adelanto del arte de la guerra ni hecho cosa alguna que los ponga en primera fila entre los grandes capitanes del mundo. Farragut sí ha contribuido a ese progreso y está por encima de los demás.

El almirante Goodrich pregunta por qué siendo esto así no es Farragut más apreciado como jefe y como hombre; y lo atribuye a su modestia y a su alta noción del deber. Pensaba que estamos obligados a hacer por el país todo lo más que podamos y que no hay mérito en hacerlo. Y como no le gustaba ni elogiar ni ser elogiado, no tuvo una *claque* que lo aplaudiese.

Hasta el verano de 1867 Goodrich no había tratado a Farragut, que llegó entonces a Cherburgo en la fragata *Franklin*, a tomar el mando de la escuadra enviada a Europa. Goodrich era uno de los oficiales del *Frolic*, vapor-aviso.

La escuadra fué a Constantinopla, donde las autoridades turcas obsequiaron mucho a Farragut. El joven oficial asistió a un banquete dado por el gran visir, o primer ministro, Ali Bajá, en honor del almirante. Este habló, como siempre, discreta y sencillamente, sin jactancias ni pretensiones, respondiendo a lo que se le preguntaba y diciendo cosas interesantes. No usó más lenguaje que el inglés, aunque conocía algo el árabe. En español se expresaba con bastante facilidad.

En aquella temporada, por las conversaciones que tuvo con Farragut y por lo que otros oficiales le dijeron acerca de él, se enteró Goodrich de detalles que aumentaron el respeto y la simpatía que le inspiraban el almirante.

Este, en sus operaciones navales, nada dejaba al azar y todo lo estudiaba cuidadosamente: mareas, vientos, corrientes, luz solar, salida de la luna, bajos, baterías enemigas, etc. Nunca se movía hasta que se daban todas las condiciones favorables y cuando se movía era para quedar oien.

Su carácter era plácido. Se mostraba siempre cortés aun en los casos en que tenía que formular censuras, con lo que se hacía querer de todos aquellos—dice Goodrich—bastante afortunados para estar dentro de la esfera de su magnetismo personal, y nunca desperdiciaba la oportunidad de aprender algo que fuese de utilidad en su profesión.

En aquel año 1867 tuvo con Goodrich un rasgo de que éste habla con gratitud. Se celebraba entonces la Exposición Universal de París y estaba en Cherburgo la escuadra americana.

El capitán Harmony, comandante del *Frolic*, el barco en que servía Goodrich, fué a visitar al almirante. Y éste le dijo.

—Han ido todos los oficiales de usted a ver la Exposición?

—Todos, menos uno—respondió Harmony.

—¿Cuál?

—El *ensign* Goodrich.

—¿Por qué no ha ido?

—Se lo he preguntado y me ha dicho que por no tener dinero. Lo ha gastado en Londres en comprar libros.

—¿Qué clase de libros ha comprado ese joven?

—Obras de Historia y de Ciencia.

—¡Ah! ¿Ha hecho eso?

—Sí, señor.

—Pues bien, Harmony, cuando vuelva usted a bordo dígame usted a Goodrich que no deje de ir a la Exposición y que yo me encargo de proveerle de fondos para ello.

«Me sentí abrumado—dice el almirante Goodrich—por este generoso e inesperado ofrecimiento, que venía de alguien muy alto para un inferior a quien apenas conocía. Si Farragut era tan bondadoso con un extraño, ¿cómo habrá sido para los afortunados que disfrutaban de su intimidad?»

El hijo del menorquín era, como se ve, un gran hombre y, además, un hombre bueno.

ANTONIO ESCOBAR.

### Zapatos para toda la vida.

Se ha calculado que por término medio gastamos unos cinco centímetros de suela al año.

Según esto, para que unos zapatos nos duraran toda la vida, sin necesidad de remen-

darlos, deberían tener unas suelas de tres metros de espesor.

A los hombres y mujeres excesivamente bajos les convendría introducir esta moda.

## Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales Madrid, provincias y extranjero.

### Motín tonto.

Granada, 31.

Ayer se amotinaron unos vecinos del barrio de Rodalejo contra una señora distinguida, por creer que maltrataba a una criada.

Se fundaban en el hecho de que dicha señora había apaleado días atrás a otra sirvienta, que tuvo que ser conducida al Hospital.

Los amotinados, que eran mujeres en su mayoría, se proponían asaltar la casa, creyendo que la nueva criada había sido también objeto de malos tratos.

No realizaron su propósito por la intervención de las fuerzas de seguridad.

Posteriormente se comprobó que la nueva criada no había sido objeto de malos tratos.

### De Africa.

Tetuán, 31.

En el arroyo estaba tirado un saco que infundió curiosidad a un moro, el cual lo destapó y huyó horrorizado al ver que encerraba restos humanos.

### Actitud intransigente. — El Congreso penitenciario. — De Granada.

Huelva, 31 (11'17 noche).

En Ríetinto el conflicto sigue en el mismo estado.

El director de la Compañía marchará mañana a Londres para conferenciar con el Consejo de Administración de las minas.

Se concede gran importancia a este viaje, suponiéndose que en la conferencia tratarán de cerrar las minas si los obreros persisten en realizar el anunciado *sabotage*.

**Coruña, 31 (11'20 noche).**

Ha llegado el ministro de Hacienda, que presidirá la inauguración del Congreso penitenciario.

**Granada, 31 (11'22 noche).**

En Ujicar, pueblo de la Alpujarra, ha ocurrido un siniestro sensacional.

Juan Gómez entró en una armería para comprar cápsulas. Mientras probaba el calibre de éstas, metiéndolas en la recámara, se disparó la pistola, cayendo el proyectil en una caja que contenía veinticuatro kilos de pólvora, que se inflamó, comunicándose a otros explosivos y derrumbándose parte de la casa. Resultaron heridos varios parroquianos que se hallaban en el establecimiento y muerto José Vicente Castro.

## De Africa.

**Tetuán, 31 (21'3).**

En el barrio de Auim ha sido encontrado el cuerpo mutilado de una mora metido en un saco, ignorándose cómo se cometió el crimen, que sorprende por el ensañamiento de los criminales. El Juzgado militar instruye diligencias para esclarecer el delito, que aparece envuelto en gran misterio.

## Consecuencias de la catástrofe. Motín.

**Pamplona-Tudela, 1.º (2'5 m.)**

Ha fallecido el niño Julio Milagros, herido en la catástrofe. Mañana se celebrará el entierro, al que asistirán todas las corporaciones. El alcalde sigue enfermo a causa de la impresión.

**Valencia, 1.º (3 mañana).**

En Sueca se ha amotinado el pueblo por haber prohibido las autoridades una corrida de vacas. Los amotinados han causado grandes destrozos en los jardines, en la estación y en el alumbrado público.

# EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

## La guerra austro-servia.

### La movillización en Bélgica.

**Bruselas, 31 (20'47).**

El Gobierno belga ha decidido movilizar todas las fuerzas de mar y tierra.

### Acuerdos importantes franceses.

**Paris, 31 (22'10).**

Esta noche se han reunido de nuevo en Consejo los ministros en el Palacio del Elíseo, bajo la presidencia de Poincaré. El Consejo ha durado hasta cerca de media noche y el presidente ha firmado los tres siguientes decretos: uno prorrogando los vencimientos hasta el 31 de Agosto, otro prohibiendo la exportación de harinas y otros productos del suelo y de la industria, y un tercero suspendiendo los derechos de importación que pagaban los trigos y harinas.

El Consejo ocupóse extensamente de la presente situación internacional.

### Los buques austriacos bloquean Montenegro.

**Atenas, 31 (22'15).**

Anoche llegó inopinadamente a Corfú el yate del rey de Montenegro. Su comandante ha manifestado que se dirigía a Antivari, cuando al llegar a corta distancia de dicho puerto divisó a los buques austriacos que empezaban a bloquear estrechamente las costas montenegrinas. El yate cambió inmediatamente de dirección, ganando a toda máquina las aguas griegas, perseguido infructuosamente por varios torpederos griegos.

## Una idea del presidente Wilson.

Washington, 31 (23'10).

El presidente Wilson ha consultado a los jefes de los grupos del Congreso sobre si éste podría votar una ley que permitiese a todos los buques del mundo inscribirse en el registro marítimo norteamericano durante la crisis europea.

## Vapor austriaco detenido.

Berlin, 31 (23'15).

El vapor del Gobierno austriaco *Aras*, que procedente de Fiume, por vía de Argel-Dieppe, llegó esta tarde a Imuiden, ha sido detenido por orden del comandante de la fortaleza, por transportar militares y a 31 alumnos de la Escuela de Navegación, que debían incorporarse como oficiales a la marina austriaca.

El comandante del fuerte sometió al *Aras* a vigilancia militar y pidió instrucciones a su Gobierno.

## Detalles del asesinato de Jaurès.

Paris, 31 (23'20).

Jaurès había almorzado con algunos amigos en el café Croissant y después estaba cerca a una ventana que da a la calle y detrás de una cortina. De pronto la ventana se abrió, penetró una mano empuñando un revólver y Jaurès recibió dos tiros en la cabeza que le mataron instantáneamente.

## Buques que no salen.

Nueva York, 1.º (0'15).

La Compañía de navegación Nord Deustche Lloyd ha decidido que sus buques no salgan de Nueva York hasta nueva orden.

## Más del asesinato de Jaurès.

Paris, 1.º (0'25).

En el asesinato de Jaurès los médicos llegaron inmediatamente después del atentado y pudieron hacer constar que murió instantáneamente.

Los jueces interrogaron enseguida a las personas que se hallaban presentes en el lugar del suceso. Muchos amigos de Jaurès contestaron a las declaraciones llorando de sentimiento. Después del interrogatorio el cadáver fué transportado por varios presentes a un coche de la ambulancia. Durante el trayecto hacia la casa del difunto miles de ciudadanos se descubrieron al paso del coche fúnebre y otros le seguían llorando.

En la plaza de la Bolsa y en la calle del Cuatro de Septiembre se oyeron muchos gritos de ¡viva Jaurès!

Con una rapidez extraordinaria la noticia del asesinato se extendió rápidamente.

El asesino declaró en el momento de su detención que había cometido el atentado porque Jaurès había combatido la ley de los tres años.

## ¿Alemania declara la guerra a Rusia y Francia?

Paris, 1.º (2'10 madrugada).

Son tan graves las noticias que circulan a última hora respecto la actitud de Alemania que causan espanto, son tan sensacionales que nos abstenemos que transmitir las íntegras.

Se ha reunido el Consejo de ministros en vista de la gravedad de la situación.

Alemania ha dirigido una comunicación urgente a Rusia y Francia diciendo que si en el plazo de 18 horas no se suspenden las movilizaciones de tropas, quedará *ipso facto* declarada la guerra a dichas naciones.

En tal caso esta noche sería un hecho la guerra internacional.

## La escuadra alemana.

Londres, 1.º (2'10).

El *Daily Telegraph* dice que en Copenhague ha causado gran sorpresa el hecho de que la escuadra alemana haya permanecido durante toda la noche maniobrando en aguas danesas.

## El ultimatum de Alemania.

Paris, 1.º (5 m.)

*Le Petit Journal* dice que Pichon ha declarado que Alemania ha pedido a Rusia que suspenda la movilización de su ejército. Si dentro del plazo de doce horas Rusia no rectifica su conducta, Alemania comenzará la movilización de su ejército.

Además, Alemania ruega a Francia con insistencia que le diga cuál será su conducta en vista de la movilización de Rusia. Alemania desea saber esto hoy mismo.

*Le Matin* publica un telefonema en el cual se afirma que Alemania ha enviado el ultimatum a Francia y a Rusia.

## ÚLTIMOS PARTES Telegramas de pésame.—Votación.

Madrid, 1.º (10 mañana).

Han remitido telegramas de pésame por el asesinato de Jaurès el Comité nacional del partido socialista, la Escuela Nueva, la Juventud Socialista y la Federación de Jóvenes Socialistas. Todas protestan del asesinato y dan vivas a *La Internacional* y a la paz y dicen que abajo la guerra.

Esta noche comenzará en la Casa del Pueblo la votación para elegir el delegado del partido socialista que ha de representar a los españoles en el Congreso internacional que se celebrará en París el día 9 del presente mes. La votación continuará mañana.

### Síntomas gravísimos.

Bilbao, 1.º (10 mañana).

La Sociedad Altos Hornos de Bilbao ha recibido un telegrama del Sindicato de mineros notificando que por órdenes del Gobierno no se puede servir carbón a los extranjeros.

Un barco mercante alemán que había terminado de tomar carbón recibió orden terminante de los armadores de que no zarpase.

Estas noticias se consideran como indicio de una situación gravísima.

### Noticias pesimistas.

Santander, 1.º (10 ma.)

A las cuatro de la tarde regresó el ministro de jornada de Palacio para someter al rey un decreto.

No hizo más que llegar al hotel cuando recibió un aviso telefónico para que volviera inmediatamente a Palacio, apresurándose el general Miranda a cumplimentar la orden. Enseguida se supo que desde Palacio se habían celebrado conferencias con el ministro de Estado.

Como a la misma hora se había anunciado que el rey iría al tiro de pichón y no había abandonado Palacio, ambas cosas se relacionaron con las noticias pesimistas que se reciben del conflicto austro-servio.

Al regresar el ministro fué interrogado por los periodistas, a quienes dijo que solamente había ido a Palacio para recoger una carta que había olvidado.

Dijo que aunque las noticias sobre el conflicto son pesimistas, creía que la guerra se limitaría a Austria y Servia, sin intervención de las potencias de Occidente.

Volvió a insistir en que España mantendrá una neutralidad absoluta, con lo cual será tarea suficiente.

### Lotería nacional

En el sorteo de la Lotería nacional que se está verificando han resultado premiados hasta ahora los números siguientes:

#### Premios mayores.

2.º 24,442 ~~~ 60,000 pesetas ~~~ BARCELONA.

3.º 26,883 ~~~ 20,000 " ~~~ BARCELONA-Málaga-San Sebastián.

#### Premiados con 1,500 pesetas.

7,249, Granada-BARCELONA; 5,235, Palma-Cartagena-Valencia; 15,400, Madrid; 4,804, Port-Bou-Sevilla-Valencia; 25,372, La Línea-Sevilla-Santander; 7,013, Madrid-Alicante; 19,345, Luarca-Granada-Madrid; 6,035, Oviedo-Madrid; 15,748, Madrid-Valencia; 18,337, Palma-Cartagena-Madrid.